



## 英語教育推進の村 にしごうへ ~世界と繋がるきっかけの時間~

今年度から村内の全小学校で、外国人講師とのオンライン英会話レッスンを行っています。オンライン英会話レッスン導入までのプロセスと取組み状況について、米小学校長の小峰光先生と6年生の大川原伊吹さんにお話を伺いました。



### オンライン英会話レッスンの概要

**対象者：**村内の小学校5、6年生(383名)

**頻度：**週に1回 25分間(全34回)

教室でタブレット端末を使用して、フィリピンのセブ島在住の外国人講師とマンツーマンで英会話レッスンを、通常の授業とは別に実施しています。

## 小峰光 米小学校長

### — 導入までの経緯を教えてください

西郷村では、子どもたちにもっと英語の力をつけてあげたいという思いがありました。何か良い方法がないか皆で模索していたところ、私が以前勤めていた小学校でオンライン英会話レッスンを実施していたことを紹介しました。村では1人1台ずつタブレット端末を使用できる環境が整っており、本当に良いタイミングであったと思います。

今年の1月から本校で先行的に導入し、その授業に村の全教員が参加して理解を深めてもらい、5月から全小学校でのオンライン英会話レッスンをスタートさせました。

### — これまでの手応えはいかがですか

1対1で英会話をを行うため、友達に頼ることができません。それでもジェスチャーを交えて一生懸命伝えようとし、中には画面越しに講師とハイタッチをする子もいます。その効果もあり、英語の授業中におとなしかった子が、自信を持って人前で話せるようになっています。

## 大川原伊吹さん

### — オンライン英会話レッスンをやってみて、自分の中で何か変化を感じることはありましたか

僕は人見知りのところがあって、海外の先生と会話すると聞いて最初はとても緊張していました。今はもう慣れて、英語も好きになって楽しく話せるようになりました。

今までの僕は英語の授業で発表をするのが嫌で、あまり手を挙げていなかったのですが、今では人前でも発表できるようになりました。



### — 子どもたちに期待していることを教えてください

オンライン英会話レッスンでは子どもたち皆が輝いて活動しています。まずはコミュニケーション能力を高め、自信を持って人と接するようになって欲しいです。そして、小学校を卒業してからも意欲的に英語を学んで、未来の彼らに必要となるであろう国際感覚を養っていってもらいたいと思っています。



### — 講師の方とは、いつもどんなお話をしていますか

お互い自己紹介をしたあとに、先生から「今日の天気はどう?」とか「今日の気分はどう?」と聞かれます。今日の気分を聞かれて僕は、“I'm happy.”(幸せな気分だよ)と答えました。さらに先生が「それはなぜ?」と聞いてきたので、明日の給食が好きなメニューだからそれが楽しみなんだよ。と答えました。

英会話の時間はあっという間に感じます。僕はいつも最後に“thank you.”(ありがとう)と言って画面の向こうの先生とハイタッチをして終えるようにしています。

### — 英語が話せるようになったら、将来やってみたいことなどはありますか

僕は今ゴルフをやっています。英語を話せるようになったら、海外のゴルフコースで色々な国の人とゴルフができるいいなと思っています。